

Iztapalapa, la alcaldía con mayor número de reportes de trata en CDMX

Le siguen Cuauhtémoc, MH, Coyoacán y GAM, revela el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México

Informe

Redacción/Crónica
metropoli@cronica.com.mx

La alcaldía Iztapalapa es la que mayor número de reportes de trata registra en la Ciudad de México en el último semestre, informó el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México.

Durante la presentación del informe La Trata de Personas en México. Enero - junio 2021, el presidente del Consejo Ciudadano, Salvador Guerrero Chiprés, reveló que de un total de 177 reportes recibidos, 27 provienen de Iztapalapa, seguida de la alcaldía Cuauhtémoc con 20 reportes.

El tercer lugar lo ocupa la alcaldía Miguel Hidalgo con un total de 12 reportes; en cuarto lugar se posiciona Coyoacán y Gustavo A. Madero con 11 casos cada uno y en quinto puesto se ubican Álvaro Obregón y Benito Juárez con ocho reportes cada uno.

Mientras que en Azcapotzalco y Tlalpan se contabilizan siete casos en cada demarcación, en Venustiano Carranza sumaron cinco; en Cuajimalpa 3, Magdalena Contreras 3.

De las alcaldías Tláhuac y Xochimilco fue de donde se recibieron menos reportes, contándose 2 en cada demarcación.

Del total de reportes recibidos de enero a junio de 2021, 177 corresponden a la Ciudad de México, lo que representa el 20 por ciento, mientras que el 12% provienen de reportes del Estado de México con un total de 106 casos, 44% proviene de otras entidades -392 reportes- y 3% del extranjero -25 reportes-.

“Obviamente porque aquí -en la Ciudad de México- existen condiciones y promoción mayor, creemos nosotros, para hacerlo”, Guerrero Chiprés. Sin embargo, reconoció que en todo el país existe un subregistro ante la ausencia de campañas claras.

La explotación a menores es la que se registra con mayor incidencia y en muchos casos estos casos se dan desde la propia familia, donde, recalzó Chiprés, existen conductas normalizadas pese a violentar derechos.

“Este reporte, que es el primero que se origina a nivel hemisférico, un reporte



Del total de reportes recibidos de enero a junio de 2021, 177 corresponden a la Ciudad de México.

semestral de lo que pasa en trata de personas y además el primero que origina un organismo de la sociedad civil, nos afirma que es necesario trabajar en los datos de la promoción de la situación de trata de personas, de la conciencia posible de lo que representa la trata de personas para la víctima, para su entorno y cómo es posible identificarlo”, apuntó.

Precisó que los tipos de explotación que más se reportan: prostitución ajena u otras formas de abusos de tipo sexual con un 45.2%; explotación laboral con 26.2%; trabajo o servicios forzados 4.4%; adopción ilegal de personas menores de 18 años 2.4% y utilización de personas menores de 18 años en actividades delictivas 2.4%.

Las víctimas en su mayoría son los menores de edad en 41.1%; de 18-30 años, 28.4%; de 31-50 años 9.5% y adultos mayores 6.3%.

La explotación a menores es la que se registra con mayor incidencia y en muchos casos estos casos se dan desde la propia familia, donde, recalzó Chiprés

“Muchos de estos lugares operan de manera irregular”: Batres Van por chelerías; gobierno capitalino realiza operativos

El gobierno de la Ciudad de México realiza una serie de operativos anticheletrías por ser considerados de preocupación sanitaria.

En entrevista con medios al término del evento denominado Reivindicación de la Noche Victoriosa, el secretario de Gobierno, Martí Batres, recalzó que, además en estos lugares muchas veces operan de manera irregular.

“La principal preocupación con esta problemática es sanitaria, es decir, se generan situaciones en las que la convivencia se da sin protección alguna y eso alimenta el contagio. Por otra parte, tienen que ver con la ausencia de permisos, con el desorden urbano”, manifestó.

Batres apuntó que los operativos se llevan a cabo en coordinación con diversas instancias, pero principalmente con el Instituto de Verificación Administrativa (Invea) desde hace varias semanas, incluso antes de su llega-

da a la Secretaría de Gobierno y que se continuarán llevando a cabo.

Indicó que, contrario a lo que podría pensarse, los casos de establecimientos irregulares no se focalizan en una zona.

El funcionario hizo un llamado a los jóvenes a evitar acudir a estos sitios por los riesgos sanitarios y de convivencia que ello implica.

“Ya mencionamos los sanitarios, que son los que más nos preocupan en estos momentos, pero hay otros riesgos, porque son lugares en los que no hay ninguna clase de base jurídica y pueden darse otro tipo de actividades de mayor riesgo en términos de convivencia y en términos de ilicitud.”

